

BARCELONA:

LAS MUJERES SE MANIFIESTAN

El día 2, "Día de la Madre", más de 200 mujeres se concentraron delante de la Maternidad e iniciaron una manifestación que llegó hasta la Plaza Salvador Anglada, donde se realizó un mitin. Después se desplazaron a la Plaza Catalunya y recorrieron en manifestación todas las Ramblas donde se sumaron nuevos manifestantes jóvenes de ambos sexos hasta Colón. Al frente, una pancarta exigiendo "Anticonceptivos y aborto, libres y gratuitos". Repartieron numerosas hojas unitarias en Cataluña. Traducimos algunos extractos

"Hoy, 'día de la madre', queremos reivindicar el derecho de todas las mujeres a poder decidir cuándo y cómo ser madres (...) Consideramos indispensable denunciar la marginación social de la madre soltera, "culpable" de una falta "irreparable" que la doble moral burguesa, de acuerdo con sus principios patriarcales, no sanciona al hombre (...) Por otro lado, los problemas de reinserción laboral de la madre soltera son muy importantes y determinan su vida futura: Un estudio sobre la prostitución nos revelaría cuántas madres solteras, sin formación profesional ni base cultural se han visto abocadas a prostituirse por falta de otra salida (...) Denunciamos también el trato casi penitenciario, así como la insuficiencia sanitaria y médica, de la Maternidad de Barcelona (...) Exigimos los mismos derechos para los hijos legítimos, ilegítimos y naturales, así como la abolición de la patria potestad, que otorga al padre el derecho de apropiarse de un hijo, del que, en los primeros años - y más duros de vida, se ha ocupado generalmente la madre, (tanto en el caso de matrimonio como de hijos ilegítimos), que así se ve relegada a un papel reproductor (...) La receta y venta libre de anticonceptivos a cargo de la Seguridad Social respondería al derecho de la mujer a disponer libremente de su cuerpo (...) La legalización del aborto (...)"

La hoja termina con la consigna: "Por la liberación de la mujer". Esta manifestación del 2 de Mayo es un primer paso en el impulso de un movimiento autónomo y unitario de mujeres para luchar contra la opresión que sufren en esta sociedad. Corresponsal

FIESTA: Una lucha de mujeres

Por determinadas razones ajenas a nuestra voluntad, el artículo que reproducimos se publica con bastante retraso, pues se refiere a un hecho acaecido hace ya algunos meses. Sin embargo, por la importancia que tienen las conclusiones que saca, a partir de una experiencia de lucha concreta, para el combate de las mujeres contra la opresión específica que sufren bajo la sociedad capitalista, hemos considerado oportuna su publicación.

En Septiembre pasado, las mujeres de Fiesta, empresa que fabrica caramelos en Alcalá de Henares, solicitaron un aumento de 3.000 pesetas para toda la plantilla de la cual 125 son hombres y 95 mujeres. Ante la negativa de la empresa, los hombres, por su parte y sin contar con sus compañeras, consiguen una subida de 2.500 pesetas. Cuando éstas se dan cuenta, y sin intentar dividirlos de los hombres, llamándoles constantemente a la solidaridad, comienzan a boicotear las horas extras y a trabajar a ritmo lento. Tras 3 meses de intento de negociación a través de la CNS, sin conseguir el conflicto colectivo ni la huelga legal, deciden parar encerrándose el día 11 de Diciembre en la ermita de San Isidro. Al día siguiente son desalojadas por la policía. Todo el pueblo de Alcalá se solidariza: fábricas, Universidad y amas de casa comienzan a movilizarse realizando paros y manifestaciones.

La empresa comienza a reclutar trabajadoras de pueblos vecinos, la policía disuelve cualquier intento de volver a la fábrica, de formar piquetes y de realizar asambleas en las puertas de la empresa. Cuando la empresa envía 40 cartas de despido y 3 expedientes, realizan una nueva asamblea en la cual se decide el encierro de las despedidas, y la vuelta al trabajo de las demás, aunque éstas siguen acudiendo al encierro y a las asambleas a la salida del trabajo. La empresa realiza por su parte todo tipo de coacciones y amenazas habiendo llegado incluso a obligar a dos trabajadoras, que estaban bajo la protección de menores, a reincorporarse, previo acuerdo con el Patronato.

En esta lucha, las trabajadoras no sólo han aumentado su combatividad y decisión, no sólo se han enfrentado al capitalista de turno y a las fuerzas represivas a su servicio, han aprendido algo más: "Por todo lo que hemos hecho, la gente nos ve como locas, y eso sólo porque somos mujeres. Muchos de nuestros familiares no comprendían por qué hacíamos esto, la se-

gunda vez que nos encerramos en la iglesia muchas chicas tenían que marcharse al mediodía para preparar la comida a sus padres, o no podían pasar la noche fuera de casa porque los novios no las dejaban; se iban por la noche y volvían por la mañana. Ha habido tanto de todo que hasta decían que estábamos ligadas con los curas".

"Las chicas hemos avanzado mucho con esto porque hemos visto que este problema no es sólo de fábrica. Aquí las que vienen a trabajar van pensando en dejarlo pronto, en cuanto se casen, que creen es lo mejor. Pero con todas estas cosas se ve que no tenemos derechos, y que sin luchar no se consiguen, y las mujeres aprendemos a enfrentarnos con lo que sea cuando nos damos cuenta. Ahora todas queremos seguir trabajando aunque nos casemos". Una interrumpió diciendo que cuando se tienen niños es diferente, pues el trabajo es duro para una mujer embarazada. "Hay algunos trabajos más duros que otros y sería cuestión de repartirlos entre nosotras. Ya sabremos plantearlo entonces. Ahora me siento segura de saber defender mis derechos". Los problemas de la mujer no suelen plantearse a menudo en las luchas de las empresas, por lo que la mujer se ve marginada, como en esta ocasión, y obligada a plantearlos por su cuenta. "Creíamos que eran los hombres quienes debían decidir por nosotras, pero ahora vemos claro que la mujer tiene mucha lucha por delante si quiere defender lo suyo".



"...ahora vemos claro que la mujer tiene mucha lucha por delante si quiere defender lo suyo".

Las mujeres, además de ser explotadas como cualquier trabajador más, sufrimos una opresión específica que está en nuestra débil proporción en la educación, las discriminaciones en el trabajo, las obligaciones de la casa, la realización de una maternidad obligada, etc., porque lo que el capitalismo espera de nosotras no es la igualdad-

(sigue en página 2)

tenciones masivas de militantes de ETA(V), las torturas de miembros de la UJC en Madrid y de una dirigente obrera navarra; ahí están la disolución de la Asamblea de CECO en Durango, la detención de 54 parados en Granada, el arresto de obreros de empresas en lucha, el encarcelamiento de miembros de "Coordinación Democrática"...

Este es el "espíritu" del 28 de Abril, que ha tenido que huir al Valle de los Caídos, porque en las fábricas, en los barrios y centros de estudio, en las calles de todo el país ha impuesto su presencia otro "espíritu" que nada tiene que ver con la ultratumba, que está vivo y que va nadie puede ahuyentar: el del 1º de Mayo, el del 30 de Abril, el de un movimiento de masas que, con la clase obrera al frente, está cada vez más dispuesto a dar al traste con la continuidad franquista.

*

En estas condiciones, la "ruptura negociada", la confianza en los sectores "reformistas" del Régimen, la confianza en el Rey, no pueden sino paralizar la actividad de este movimiento de masas. Con su política de regatear con el Gobierno en torno a la "reforma", la burguesía democrática expresa su temor ante el protagonismo de los trabajadores, trata de quitarle este protagonismo, intenta evitar que se produzca una explosión de masas que, precipitando la caída de la dictadura, imponga su presencia preponderante a todos los ni-

veles, impida la estabilización de una "democracia" burguesa e impulse una dinámica anticapitalista.

Los partidos obreros reformistas -PCE y PSOE-, cuyas direcciones tratan de evitar toda explosión revolucionaria, algunas organizaciones de extrema izquierda -MC PTE- que forman parte de "Coordinación Democrática", no son, para la burguesía "democrática", sino instrumentos para frenar el impulso del movimiento de masas, no hacen sino el juego a los proyectos de estos sectores burgueses. Este es el precio de su política pacifista. Deben romper con ella, deben abandonar los organismos interclasistas, deben situarse con los dos niños en el lado del movimiento, pues toda la experiencia de los últimos meses y años demuestra que es éste el real protagonista de la crisis de la dictadura, que será éste el agente del derrocamiento del franquismo: ES LA HUELGA GENERAL CONTRA LA MONARQUÍA FRANQUISTA QUIEN DESTRUIRA LAS CADENAS DE NUESTRO PUEBLO. Y esta huelga general es posible, aquí, ahora, si todos los partidos obreros y organizaciones del movimiento de masas se unen independientemente de la burguesía y forman un FRENTE UNICO OBRERO para impulsar la movilización de la clase obrera y la población oprimida para derribar a la dictadura.

*

Cada día que se prolonga la continuidad franquista, se multiplican los asesinatos, las detenciones arbitrarias, las torturas, la repre-

sión terrorista. Acabar de una vez con ella, implica la Amnistía para todos los presos políticos y exiliados, la legalización inmediata de todos los partidos obreros, el libre ejercicio de todos los derechos democráticos, la libre autodeterminación de las nacionalidades oprimidas, la libertad sindical, la abolición de la monarquía juancarlista, la disolución de los cuernos represivos, la convocatoria inmediata de elecciones a Asamblea Constituyente, por sufragio universal y con derecho al voto desde los 16 años. Estos son los objetivos del movimiento de masas, y sólo con su movilización logrará arrebatarlos a la monarquía.

Sería totalmente absurdo aplazarla hasta el día del referéndum, centrar la batalla en esa "consulta". Si es que llega a realizarse, nada puede esperarse de él, excepto otra más de las farsas políticas del Régimen. El movimiento obrero deberá adoptar una postura unitaria frente a esta maniobra, deberá impulsar el boicót activo al referéndum, pero no debe ceñirse al calendario de la "reforma" franquista. Si ellos tienen su calendario, cortado a su medida, el movimiento obrero ha de seguir el suyo propio. Este 1º de Mayo ha sido una fecha clave de este calendario. Acelerar la fecha definitiva, la de la Huelga General y del derrocamiento de la monarquía franquista, es tarea urgente del movimiento de masas.

2 de Mayo de 1976

26 de Abril: ¡GERNIKA!

Desde la tarde de aquel 26 de Abril, el nombre de GERNIKA forma parte de la memoria colectiva de la humanidad como un símbolo a la vez de la barbarie y de la resistencia de los pueblos contra ella. Este año varios centenares de vecinos del pueblo se reunieron para recordar los hechos de aquél día y aportan su testimonio: "Los "junkers" volaban muy bajo, justo sobre los tejados, y desde allí soltaban las bombas. Algunas atravesaban toda la casa, por su peso, y explotaban en la planta baja". Fue el primer caso de bombardeo de una ciudad abierta, un ensayo para barbaries posteriores, de Oradour, en Francia, a My Lai en Vietnam. Hace unos años, el embajador de España ante la ONU declaraba: "El misterio de GERNIKA hace tiempo que quedó aclarado: Fueron los rojos". Los vecinos reunidos en el acto de este año aportaron sus pruebas sobre la participación de la legión alemana "Condor", a las órdenes del Estado Mayor de Franco, y decidieron formar una comisión que establezca los hechos y exija responsabilidades por las 3000 víctimas. El año próximo, al cumplirse el 40 aniversario del bombardeo, la comisión deberá presentar sus conclusiones y someterlas al veredicto del pueblo de GERNIKA.



(viene de la pág. 8)...Plantean la vuelta al trabajo, y en la Asamblea General tiene lugar una polémica entre dos posturas: Volver o continuar. En esta Asamblea se decide posponer la decisión para el día siguiente, pero de hecho ya había comenzado la reincorporación de bastantes empresas. En realidad, la polémica no debía haberse situado entre esos dos polos sino que debería haberse discutido la reincorporación con unos planteamientos sobre cómo continuar la lucha, cómo preparar las movilizaciones de los próximos días de manera que se refuerce la masividad y combatividad (asambleas, popularización, trabajo hacia las grandes empresas, la lucha por la liberación de los detenidos y la readmisión de los despedidos). La batalla todavía no ha concluido.

Corresponsal

(viene de la pág. 9) ...con el hombre, sino que quiere asegurarse a través nuestro la reproducción y el mantenimiento de la fuerza de trabajo (que tengamos muchos hijos obreros, que le ahorremos el crear servicios domésticos colectivos a cargo del Estado), quiere que la ley de oferta y demanda de mano de obra actúe en su favor -- (nos mantiene ocupadas en el hogar y sólo nos ofrece trabajo cuando a él le hace falta para mantenernos en el analfabetismo para que reproduzcamos en la familia toda su ideología de clase dominante. Es por todo ello que las mujeres debemos unirnos para plantear nuestros problemas allí donde aparecen: En las empresas, en los barrios, en los hogares, etc. formando grupos de mujeres que actúen colectivamente por la emancipación de las mujeres e introduzcan esta lucha al conjunto del movimiento obrero y unir así nuestras reivindicaciones a las de la clase obrera. Sólo así conseguiremos una mayor proporción de mujeres en las organizaciones de clase. Sólo así seremos capaces de crear una sociedad socialista en la que desaparezcan todas las formas de dominación.

Corresponsal